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上越市長と初面談 「なくそテ原発2021講演会 IN上越」の報告ほか 

中川市長「了解権が得られなければ動かしてはいけない」 

「今の段階では（再稼働は）難しい」 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【日時】2021年12月27日（月）       【会場】上越市役所 市長応接室 

【参加者】＜上越市＞中川上越市長、中澤防災危機管理部長、白石原子力防災室長、ほか２名 

     ＜当会＞植木、高野、五十嵐、伊崎 

10年の活動の中で、様々な形で何度も市長面談を求めてきましたが、市長が応じてくださったのは今回が初め

てです。市長は年末の超多忙ななか、なんと事前に集会のYouTube動画をご覧になっておられました。原発に

対する関心の高さがうかがえます。植木代表は改めて、集会の概要や講演内容の要点について説明しました。（集

会の詳細は次ページにて）そして、中川市長が当選後に「再稼働事前了解権を含む安全協定を締結すべき」「東電

が事業者である限り再稼働は認められない」といった発言をしたことについて、「約束を守ることは民主主義の根

幹。中川市長は約束を守る人」と称賛しました。さらに、集会以外の点について、「稼働中の原発では、冷却機能

が停止した6分後に炉心が露出すること」や「避難計画の問題点」「事前了解権を含む安全協定」について、当会

が作成したポスティング用チラシ「再エネと原発」を用いて当会の見解を市長に伝えました。市長は「原発が危険

ということは十分承知している」「了解権が得られなければ動かしてはいけない」「今の段階では（再稼働は）難し
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い」と述べました。ただ、安全協定に関しては「30キロ圏の全7市町が（安全協定に）同意しなければいけない。

私だけでは難しい」とやや消極的な発言があり、避難計画についても当会からの様々な問題提起のうち「一部の避

難先が32キロ」ということに対して「さらに遠くに避難させるための中間地点」と苦しい言い訳をされたことは

残念でした。植木代表は「民主主義の話に戻るようですが、上越から新潟を日本を世界を変えていきましょう」と

締めくくり、中川市長は「（原発についての）情報公開と情報収集は十分させていただきます」と応じました。 

 

なくそテ原発 2021 講演会 IN上越 
【日時】2021年11月14日（日）       【会場】リージョンプラザ上越 コンサートホール 

【参加者】105名（うち9名が上越市議、新潟県議、国会議員（一部代理出席）） 

【内容】講演①おしどりマコ＆ケンさん「関心と監視は、未来と社会を守る防災リュック」（原発事故取材報告＆

ドイツ取材報告）、講演②佐々木寛さん「＜脱原発型社会＞に向かって」（収録動画）、バイオリン演奏（五十嵐健

彦さん）、フリーマーケットの商品募集 

 

◎おしどりマコ＆ケンさん（芸人、ジャーナリスト） 

・3.11直後、東京の吉本ほか芸人、芸能人は東京を脱出して大阪

や沖縄に移っていた。 

・2013年、安倍首相の「アンダーコントロール」発言の直前は、

実は汚染水の漏洩が最もひどい時期だった。 

・国は福島の農家に対して「農家は自営業だから健康被害の保証

しない」と。 

・国は表面汚染を測定してくれない。農家の自主測定で 162か所

中 161か所が放射線管理区域の基準４万ベクレル／㎡超え。 

・福島県民健康調査は県が主体の調査なのに環境省が出向してい

て、被害を小さくしようとしている。 

・ドイツでは多くの方が民主主義の話をしてくるし、原発の事も

とても詳しい。 

・なぜ日本のメディアは政府寄りなのか？と聞かれ「メディアの

トップが政治家と食事をしているから」と答えたら、怒った。

ドイツでは出されたコーヒーにも手を付けないのに、と。 

・ドイツでは家庭での教育が違う。原発事故のニュースを母が９

歳の子に見せている。 

 

◎佐々木寛さん 

（新潟国際情報大学教授、新潟県原発検証・避難委員会副委員長） 

①脱原発型社会について 

・原発型社会＝中央集権は、秘密主義。核兵器にもつながるので。

また、リスクや不利益は地方に、周辺に。 

・東電は大き過ぎる。国のよう。無責任になり、次々に問題が起

きる。 

・規制庁が電力会社の様々な問題を見逃してきた責任は大きい。 

・柏崎の問題は日本、アジア、世界の問題。新しい社会を作って

いこう。 

②新潟県原発検証委員会について 

・政府、国会、民間、東電全ての事故調は 2012年に終わっている。その後の避難者や事故処理の検証なし。 

・2021年 8月の再稼働に向けて県などが忖度して動いた。原発に厳しい委員の不再任や報告を急かせるなど。 

・今後、禊が終われば国から再稼働の指令が出て、また県が忖度するだろう。 

・７割の県民が県の原発検証委員会を知らない。これは大きな問題。 

 

お二方が共通して訴えていた最重要ポイントは、「脱原発にとって、民主主義はとても大切」ということでした。 
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福島からのメッセージ 

 

愛する故郷 飯舘村への回想と未来への想い ①  

                                                              坂田浩実 

  （震災時：福島県飯舘村在住、現在：新潟県上越市在住）                                          

 

飯舘村 

・人口推移   2011年 2月末 …6,509人  

→  2022年 1月 1日…1,476人 

・学生数 推移 2010年度 …小学生：348人、中学生：183人 

         → 2022年現在…小学生： 38人、中学生： 24人 

 

福島原発から、40 キロ離れた標高 500ｍにあり、阿武隈山系北部の高原に開けた豊かな自然に恵

まれ、昔ながらの日本の田園風景が広がる美しい村。福島県で最も貧しい村といわれながらも、“日本

で最も美しい村”連合の認定村。時代の大きな流れの中において、小さくても貧しくても素晴らしい

地域資源や美しい景観、古き良き伝統、手間暇惜しまず、丁寧に、心を込めて、相手を思いやるとい

う“までい”な心豊かな文化が残っているとってもあたたかい村です。 

そんな飯舘村での生活、暮らしを想い出しただけで、おもわず涙が出てきます。と同時に、飯舘村

を思い出した時、どうしても忘れられない老夫婦が今でも脳裏に焼き付いております。 

震災後、全村避難指示により、周囲から人がい

なくなっても、避難せず飯舘村の自宅からずっと

離れず住んでおりました佐藤夫妻。そのことを知

り、2012 年春、震災から１年ぶりに飯舘村に戻

り、佐藤じいちゃん、ばあちゃんに会いに。佐藤

じいちゃんは「足の不自由なババと避難すると介

護施設と仮設住宅に分かれて暮らすことになる。

もう何年も生きられないんだから、最後までこの

家で一緒にいたい」と。「震災があっても村や景

色はな～んもかわらん、放射能は目に見えんから

なあ」「みんないなくなっちまって、だあれも通

らねえ。みんなが帰ってくるまで、ババと元気に 

見守り隊だ」と。家族への愛と故郷への思いを笑顔で話してくれました。「いつものように秋に山に行

って、松茸やきのこ取って、（離れて住んでいる）孫にあげたら、孫から”じいちゃん、それは毒きのこ

だよ”って言われたわ」と佐藤 強さん。（次号へ続く） 

 

 

 

 

 

 

飯舘村に残りつづけた佐藤夫妻  

自宅縁側に腰掛け夫婦で花見 2012 年 

 

 

プロフィール： 

2011年 飯舘村在住中に震災経験～震災後、上越市中郷区に移住。

現在は、大工、不耕起 草生共生 無農薬 自然栽培での野菜づく

り、戸隠 豊穂塾(日本書紀) 笑顔伝導人として活動中。 
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私の思い 
 

負の遺産は残さない 

上越市大貫・伊崎博幸 

上越市民にとって身近な脅威である柏崎刈羽原子

力発電所。東京電力は、今年10月には再稼働をす

るとはっきり公言しています。 

原発による発電がなくとも、日々の生活が何不自

由なくできているというのに、なぜ再稼働が必要な

のか？ 稼働するのであれば、せめて事故が起こっ

た時の安全性、そして実現可能な避難計画を確立し

てからにしてもらいたい。 

現在UPZと呼ばれる概ね30㎞圏内の方向けの

避難計画では先ずは屋内待機が基本である。その間、

PAZと呼ばれる5㎞圏内の方が避難をしてもらい、

完了してからUPZの方が避難開始をすると言う非

現実的な計画だ。しかも地震で、雪害で、火災で、

屋内待機出来ない状況であれば？ 

現在福島では未だに多くの方が放射能被害で悩ん

でいる。負の遺産を後世に残さないためにも日々の

活動を通し声を上げていきたい。 

【プロフィール】ボディメイクサロン ロハス 代表 

平成 27年上越若者みらい会議を発足。若者達の意見を集め 

・（一社）上越アクティブスポーツ協会 

・上越社会人サークル ロハス 等 

地域活性化に向けた団体を運営している 

 

♥つなげよう脱原発の輪 上越の会 

代表：植木史将（090-4962-9633） 
 

フェイスブック、ホームページ、 

随時更新しています！ 

カンパ募集中です 
当会は皆様からのカンパで運営されています。 
ご協力よろしくお願いします。 

ゆうちょ銀行から…11260-13169471 

ゆうちょ銀行以外から…ゆうちょ銀行・ｲﾁﾆﾊﾁ（一二

八）・普通・1316947 

名義 つなげよう脱原発の輪 上越の会 

 

 

◆◇編集後記◇◆ 

▼ほんの一世代前まで、女性が独立して生きていける

だけの経済力を持つことは至難の業だった。シングル

マザーである私の幸せは、女性の権利向上の為に戦っ

てくれた方達のおかげ。そして私もまた、次の世代の

為に、原発のない世界を目指さなくては。（N.T） 

 

再生可能エネルギーと原発再稼働 第８回 

ドイツついに今年原発ゼロへ！！日本は！？ 

年末年始にかけて、「ドイツ2021年12月31

日に原発3基を稼働停止。残る3基も22年末ま

でに停止」というニュースが飛び込んできた。ドイ

ツの原発ゼロはまだまだ先のように感じていたが、

3.11から脱原発に大きく舵を切ったドイツは着実

に進めてきていた。さて、そのきっかけを作った日

本はどうなのか？こちらも昨年10月にエネルギー

基本計画を３年ぶりに改定し、あたかも何かが前進

したような印象

を与えているが、

実態は？？

2030年（年度）

のドイツと日本 

の電源構成目標 

を比較してみた。 

日本はこれまで 

と同じ原発比率 

の目標を掲げた 

が、その達成に 

は今ある全ての 

原発を稼働させ 

なければならな 

い。本人（政府） 

の言葉「原発は可能な限り依存度を低減」とは程遠

い計画となっている。 

また、ドイツの脱原発を批判する声もあるが、そ

れらはほとんど整合性がないようだ。 

・電力の安定供給が脅かされる…× 

→実際には停電時間は短くなった…○ 

・石炭火力が増えて CO2排出が増える…× 

→発電量当り CO2排出量は 2/3に減った…○ 

・原子力大国フランスからの電力輸入が増える…× 

→電力の純輸出国の地位を維持している…○ 

（植木史将） 
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